



## Homenaje a Jesús Cortés

**E**L Gremio de Empresarios de Artes Gráficas de Madrid ha rendido un sentido y merecido homenaje a Jesús Cortés, maestro encuadernador, por cumplir veinticinco años como empresario.

El acto se celebró en un importante hotel madrileño, con la asistencia de más de seiscientos comensales.

Jesús Cortés es encuadernador desde su más temprana juventud, cuando empezó su aprendizaje, desde los escalones más bajos.

Después, ya como encuadernador, dominando con maestría todas las fases de construcción de los libros, se hizo cargo del taller, sin dejar de encuadernar, en la madrileña calle de Caños del Peral, al lado de Ópera (plaza de Isabel II).

Era el año de 1974. Desde entonces y hasta nuestros días, su producción ha ido siempre a más y mejor, obteniendo numerosos premios y galardones por sus trabajos, haciendo de su nombre marca de calidad.

El taller de Jesús Cortés, siempre a tope por la calidad de sus trabajos, también tiene una sección para primorosas encuadernaciones de alta bibliofilia y facsímiles.

Desde los inicios de siglo hasta nuestros días, Barcelona ha tenido un cambio radical en su imagen. La ciudad se ha transformado, diferenciando sus partes más antiguas. Sin embargo, se han mantenido tradiciones, como la del mercado de San Antonio, que podría ser un mercadillo medieval en origen, aunque hay también otros maravillosos lugares donde encontrar bellos ejemplares, magníficos libros para leer, coleccionar...



## Barcelona: Mercado de libros y Coleccionismo

**S**I alguna vez visitan Barcelona y les gusta revolver entre papeles en busca de algún libro o papel impreso (esquivando saldos, que también los hay), además de las librerías de viejo más o menos conocidas, también hay algunos mercados.

Encants, rastro o Mercat del Belcaire, abierto lunes, miércoles, viernes y sábados todo el día. Sito en la Plaza de las Glorias. Aún se subasta género de todo tipo a primera hora de la mañana (excepto sábados).

Mercat Dominical de Sant Antonio (solo mañanas), más de trescientos puestos de libros antiguos, segunda mano, ocasión, saldo, revistas, cromos, sellos, tebeos modernos y antiguos, discos... y juegos de informática, ahora reorganizados en una de las calles del mercado. Es un mercado único en el mundo, de origen impreciso (¿siglo XIV?) y de cambios de ubicación. Pero en el actual emplazamiento está desde antes de la Guerra Civil.

También los sábados, todo el día, hay un mercadillo con nueve librerías ambulantes en el Pasaje Costa, barrio de Collblanc de Hospitalet de Llobregat.

Los viernes en la Plaza de Sarriá son siete los tenderetes expuestos todo el día, menos en el mes de agosto. La mayoría de estos dos mercados son librerías del mercado de Sant Antonio.

En la Plaza Real hay monedas, billetes, sellos..., domingos y festivos por la mañana.

Y recordar que junto a las ferias de Broncanters a veces también hay algún librero o vendedor de libros o papel, los martes en la Plaza de Sarriá; miércoles, en la Estación Sants; y los jueves, en la Plaza de la catedral. También están las dos ferias que organiza el Gremi de Llibreters de Vell.

Me despido de ustedes y espero que su visita en Barcelona sea provechosa, divertida y esperamos que vuelvan pronto.

**Manuel Riera Borrel**  
(Llibreter de Vell)